



**Nombre del alumno: Dara Pamela  
Muñoz Martínez**

**Nombre del profesor: Sergio Jiménez  
Ruiz**

**Nombre del trabajo: Reporte de  
lectura**

**Materia: Antropología**

**Grado: Primer Semestre**

3. Junio 2020

## ACUPUNTURA

La acupuntura es una rama de la medicina tradicional china, que ya se practica en épocas remotas. Los PUNTOS que se estimulan son los puntos chinos, situados en lugares precisos y determinados. Cuando observamos una línea de acupuntura, vemos que los puntos están unidos entre sí mediante líneas: son los MERIDIANOS. Según los chinos, son vasos (Ungües) conductores de un fluido que denominan Chi y es traducido como energía. Los puntos son por lo tanto "nudos" situados a lo largo de conductos por donde circula la energía. Esta es responsable de la vida y de la salud del organismo, no es un fluido homogéneo. Está compuesta en realidad por dos fuerzas iguales y opuestas: INN y IANg (la vida sangre y energía). INN y IANg están mezcladas en exactas proporciones, pero varían según el Meridiano o según la región del cuerpo. Si esa proporción se altera se produce la enfermedad. La medida proporcional, exacta, mantiene el equilibrio; la medida desproporcionada al desequilibrio. La salud es el equilibrio energético, la armonía, el equilibrio INN y IANg. El sector Yinativo se ha perdido y queda el sector de Yang, la polaridad, donde Yang assume el papel activo, dinámico, masculino; INN el papel pasivo, catáctico, femenino. En el hombre, la energía se expresa con la totalidad de todas sus manifestaciones vitales, físicas y psíquicas, pero todas sus manifestaciones son producidas simultáneamente por la actividad Yin-Yang. Los vasos (órganos Yang), para transformar el alimento en sangre; los órganos (de naturaleza Yin) para producir, almacenar y transformar en energía. LAS VISCERAS Y LOS ORGANOS: De los 12 meridianos, 6 son INN y 6 son IANg. Los vasos son Yang, los órganos Yin. El alimento ingerido es transformado por las vísceras, por esta vía es transformado y se llama sangre verdadera. Son: el estómago, el intestino delgado, el intestino grueso, la vejiga biliar y la vejiga. La sustancia que se produce, se usa visceras: triple calentamiento, expresión de una triple función, cardiorreguladora, digestiva y generadora. Los órganos Yin están encargados de producir y almacenar la sangre producida por la transformación de alimentos. Son los órganos Yin: Son: el pulmón, el bazo, el corazón, el riñón y el hígado.

El Dr. se consideraba gustoso por su educación en la Escuela Nacional Preparatoria y en la UNAM, donde sólo se le enseñaba racionalismo y lo comprobable científicamente. De aquí surge también su pensamiento sociológico. "El hombre es un organismo complejo poseyendo siendo animal, la diferencia entre el hombre y el resto de los animales debe buscarse en la cultura", "La cultura es la segunda naturaleza del hombre".  
Notó algo, dos cosas opuestas, la primera, una idea capitalista que dice "Blancos activos y capaces de realizar dinero" y en pueblos indígenas el desplumado, pues los indígenas al parecer sólo gastan todo lo que llega a sus manos, por ello la vida de estas comunidades sólo parece mejorar cambiando el orden de cada cultura concebida como una totalidad donde todos los componentes guardan una relación íntima unas con otros, sin considerar sus defectos en otras áreas".  
Expertos debían ayudar a educar a los indígenas. Reivindicar los derechos de los pueblos originarios puesto que el mestizo sólo hizo un estado con leyes que le fueran convenientes a él y nada así nadie más que él. El indigenismo trata de vaciar las lenguas y esto aún sigue vigente en el país, "se deben integrar, NO INCORPORAR", citando al mismo Dr.  
**RACISMO LAVADO**: hipocresía de los mestizos, que hasta hoy en día no se ha erradicado, pues el Dr. menciona que se arroja al niño blanco y eso es una autodegradación. Pudo incidir en el gobierno de Echegaray cambiando artículos para que los indígenas fueran considerados. Terminó con el desarrollo estabilizador por la globalización.

El sexto es una función llamada circulación-sexualidad.  
Esta es una función totalizadora que no puede entenderse sino en  
relación con el triple nivelador; donde, esto es el polo superior  
Yang y circulación-sexualidad es el polo inferior, las líneas  
pertenecen al parasympático. La energía producida por las vísceras  
y los órganos vincula por los meridianos y nutre a todos los  
tejidos del organismo. Todo obstáculo en la circulación, se  
manifestará también por un trastorno a nivel del meridiano  
afectado: dolor, inflamación, congestión de capilares. Todo obstáculo  
en la circulación, se manifestará, por también por un trastorno  
a nivel del meridiano afectado: dolor, inflamación, congestión  
de capilares. Todo trastorno de origen u viscera de  
manifestación también ya sea por dolores en los  
puntos del meridiano correspondiente ya sea en  
por síntomas cuyos caracteres se vean al estudiar  
cada meridiano. Los trastornos pueden ser causados  
por factores exógenos como el frío, el calor, la  
energía perversa que penetra el organismo y de esta  
nuestra energía, los alimentos en mal estado o ingeridos en  
exceso. Los factores endógenos aparecen al no observar  
el Tao, los reglas normales de la vida sana, conjunto  
de reglas higiénico-dietéticas que no han variado mucho  
a través de las edades. Los factores exógenos y  
endógenos afectan y perturban la energía alérgica.  
Hablar de un desequilibrio energético que se expresa en  
síntomas: es la enfermedad. Para curarla el médico  
debe saber diagnosticarla. Diagnosticar no es ponerle  
a un conjunto de síntomas nombre sino saber  
desde esta el desequilibrio. Esto puede deberse  
a falta o exceso de Yang, a falta o exceso de  
Yin. Para diagnosticar, junto al interrogatorio, la  
inspección y la palpación, los pulsos son importantes

## BIBLIOGRAFÍA

Sussmann, D. J. (2011). *Acupuntura: teoría y práctica*. Editorial Kier.